

LE COURRIER

Revue trimestrielle de l'action catholique des milieux indépendants



ENQUÊTE:

ARTISANS D'HUMANITÉ AUJOURD'HUI

MÉDITATION > p. 20
Où est-il ton Dieu ?

SOCIÉTÉ > p. 36
*Les métiers de
l'information*

VIE DU MOUVEMENT > p. 57
Innover en ACI

Dans ce numéro

	Démarche ACI? Artisans d'Humanité: Chemins de Foi et de Fraternité 5	L'éducation aux médias, qu'est-ce que c'est ? ... 38 Le journalisme, un métier exigeant, mais nécessaire 40 Le doute des jeunes journalistes 42 Échos 45
>	Révision de vie Faire révision de vie à partir d'un événement 6	> Vie ecclésiale La dignité de la personne dans toutes ses dimensions 46 Reconnaître le Christ dans les personnes migrantes 48 La loi sur les fins de vie en questions 50 L'actu des associations 51
>	L'Enquête Artisans d'humanité aujourd'hui 8 Prendre notre part 8 L'humanité se développe en famille 10 Une famille, des réalités plurielles 12 Un kaléidoscope d'œuvres d'humanité 13 La maladie psychique touche toute la famille . 14 L'hôpital, serviteur d'humanité 15 Parents d'élèves et enseignants au service de la réussite des enfants. 16 L'humanisme n'est pas l'apanage des chrétiens 18	> Vie internationale La Maison d'Abraham à Jérusalem 52 Des rencontres sur l'Europe 54
>	La Méditation Où est-il ton Dieu? 20 Dieu quasi voire entièrement absent 21 "Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ?" 22 Nuit noire 24 Une voix de fin silence 26 "Même les fois où l'on pense Dieu absent, il est là". Où était Dieu ? 28	> Parole libre Les Semaines sociales de France se penchent sur le travail 56
>	La Relecture La reconnaissance au coeur de la dignité humaine 30 Reconnaître l'autre: pilier de la dignité humaine 30 Éduquer, transmettre, faire naître 32 Donner, redistribuer, partager pour construire un monde plus juste 34	 Vie du mouvement Innover en ACI 57
>	La Relecture La reconnaissance au coeur de la dignité humaine 30 Reconnaître l'autre: pilier de la dignité humaine 30 Éduquer, transmettre, faire naître 32 Donner, redistribuer, partager pour construire un monde plus juste 34	> Du côté du Mouvement Ambassadeurs de la démocratie 58 Acteurs de la démocratie 59 Le Comité national de l'ACI 60
>	Ouverture sur le monde Les métiers de l'information 35	> L'ACI ça m'apporte "Être en ACI me donne une grande force" 61
>	Société Rencontre avec la journaliste Christelle Ploquin 36	> 3 questions à Étienne Troestler, membre du Comité national 62
		> Prière Prière pour l'Église 64
		> Animer en territoire Les cafés de la vie à Montpellier 66
		> Du côté des équipes En équipe, un week-end en abbaye 68
		> Accompagnement Accompagner les équipes, une nécessité pour le Territoire de Lille 69

L'ÉDITORIAL

de Christian Desbois, vice-président

Savoir découvrir la beauté du monde



Artisans d'humanité aujourd'hui ! L'enquête proposée cette année par l'ACI relève un peu du défi. Car, notre humanité apparaît bien cabossée en ces moments de turbulences géopolitiques. Pas besoin de dresser la liste des drames, injustices et guerres qui sont livrés à notre connaissance. Et il faut reconnaître qu'à suivre l'actualité, il y a de quoi baisser les bras. Et pourtant...

Le témoignage d'un membre de l'ACI peut apporter un autre éclairage sur ce sujet après une méditation de l'Évangile : "Quand je regarde autour de moi, tous ces conflits, je ne le vois pas "votre" Royaume de Dieu, déjà là. Mais quand je zoome sur tel ou tel acte, de ces personnes qui font du bien sans faire de bruit, alors cela me donne de l'espérance. Alors avec quoi je suis repartie ce soir-là ? Avec l'idée de ne pas s'enliser dans le format panorama, mais regarder à droite et à gauche, un peu partout autour de nous."

L'information responsable

"Le bruit ne fait pas de bien ; le bien ne fait pas de bruit" : cet adage nous invite en effet au discernement. C'est-à-dire à valoriser aussi les sources de vie, les gestes de fraternité, les lieux où l'humanité s'épanouit. Les images et les informations que rapportent les médias au quotidien ne nous donnent qu'un aperçu forcément incomplet de ce qui se vit. Ils se focalisent surtout sur les événements qui bouleversent le monde ; et il importe qu'on n'y soit pas indifférent.

**"Le bruit ne fait pas de bien ;
le bien ne fait pas de bruit"**

Mais l'inflation informationnelle et anxiogène peut aussi être source de découragement et d'inaction. C'est la

- responsabilité des journalistes d'apporter de la nuance et du recul dans le traitement de l'information, comme nous y invitent les professionnels rencontrés dans ce numéro. C'est aussi celle des citoyens que nous sommes, appelés à la responsabilité dans la réception des nouvelles. Ce qui implique aussi de notre part un exercice de vigilance dans le choix des sources et supports d'informations.

La présence de Dieu

Car il y a ce dont on parle. Et ce dont on ne parle que très peu, souvent ce qui se passe dans notre vie quotidienne, des réalités parfois banales mais qui portent en elles des ressorts d'humanité. On n'en finirait pas de recenser les

On n'en finirait pas de recenser les actes familiers qui traduisent chaque jour le souci de fraternité.

actes familiers qui traduisent chaque jour le souci de fraternité. Ils exigent parfois un engagement qui bouleverse nos habitudes, nos modes de pensée. Mais qui trace, à travers lui, quelques lignes de la beauté du monde... et sans doute quelques signes de la présence de Dieu.

C'est justement la question que nous pose la commission méditation cette année: "Où est-il ton Dieu?" Question immémoriale qui parcourt le temps et l'espace; question qui touche le mystère auquel la foi nous relie; question à laquelle chacun tente de répondre comme il peut; question qui nous met en relation avec nos frères, avec lesquels Jésus nous demande de vivre en communion.

Pour que chacun de nous soit le témoin de sa présence discrète, de son accueil inconditionnel, de son amour infini.

"Dieu divinise ce que j'humanise"
(François Varillon, sj).



Artisans d'Humanité: Chemins de Foi et de Fraternité >>>

DÉMARCHE ACI

Le thème "Artisans d'humanité aujourd'hui" nous invite à explorer notre responsabilité collective et individuelle. En tant qu'acteurs, nous œuvrons pour une société fraternelle. Comme artisans, nos gestes quotidiens embellissent la vie des autres. Témoins, nous portons l'œuvre de Dieu. L'année liturgique nous guide dans cette quête, nous rappelant de reconnaître la singularité de chacun pour une humanité plus juste et harmonieuse.